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12月16日，郑秉文所长在拉美所二楼圆桌会议室主持召开了学术代表团出

访拉美总结座谈会。吴白乙副所长、王立峰副所长参加了座谈会并就今后对外学

术交流提出了十分中肯的意见。参加座谈会的还有外事处负责人陈振声老师、李

慧老师，巴西研究中心秘书长周志伟博士，以及代表团的全体所内成员。

郑秉文所长首先就这次出访做了简单的介绍，随后由参加此次出访的成员谈

谈自己的感受和想法。代表团成员一致认为，这次集体出访是拉美所对外学术交流
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史上的一件大事，实现了零的突破。更重要的是，大家都认为，这次和拉美国家的

亲密接触，通过所闻所见所感，大大地增强了对拉美的感性认识，补充或修正了此

前对拉美的刻板印象或错误印象，由此也提高了对拉美研究的兴趣和热情。

代表团成员认为，这次出访不仅加强了同拉美学术界的交流，而且同驻

拉美的中国企业或企业团体有了密切接触，应当特别关注在拉美的一线华人企

业或团体，同他们建立密切的联系，以共享信息，捕捉对拉美研究的新需求、

新变化。也有代表团成员认为，本次集体出访是一个非常有效的对外交流形

式，但同时建议未来可考虑在继续这种有效的方式基础上可以考虑同拉美学术

机构建立中短期的互访或交流机制，以提高拉美研究的国际融合度。此外，还

有代表团成员分享了自己的感性经验和理性认识，即在巴西和哥斯达黎加两国

亲身验证自己之前对两国的研究结论，以给理论以有效性检验。这是一种极富

热忱和严肃求真的学术精神。

随后，吴白乙副所长就本次出访谈了自己的看法并提出了中肯的意见。

他首先恭贺这次集体出访的成功，认为这次出访展现了拉美研究所的良好的整

体形象。他同时指示外事处的同志要认真总结这次代表团出访，努力探索和优

化这种对外交流形式，以将这种好方法、好形式运用到未来的对外出访交流活

动中去。王立峰副所长也谈了自己的看法并对青年研究人员提出了自己的希

望。他认为，出访是扩大对拉美认识、提高感性认识和理性认识结合的一种有

效手段，青年人员应该积极有效地利用好这一途径，同时也要不断地扩大自己

的专业知识和外语水平，提高自己的国际参与能力。

最后，郑秉文所长对此次座谈会进行了总结。他表示，这次出访取得了

圆满的成功，访问了许多机构、签订了许多交流合作协议，参加了许多次对

话，扩大了代表团成员的视野，也增强了我们这个学术机构的整体形象和影响

力。但他同时指出，这次出访也暴露出部分成员的外语水平亟待提升，并殷切

地希望代表团成员安排好自己的外语学习和出国访学计划，加大对外语锻炼，

以增强同国外同行对话和交流的能力。（供稿人：郭存海）
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